
信托计划可认购定增(信托产品认购)

在定增预案发布近一年之后，江苏国信终于迎来具有“国家队”背景的战略投资者
进场。根据公司日前公告，本次非公开股份为5.25亿股，发行价格为7.62元/股，发
行对象确定为4名。此次定增募集资金扣除发行费用后将用于增资江苏信托，增资
完成后，公司持有江苏信托的股权比例保持81.49%不变。近日，江苏国信总经理
李宪强在接受中国证券报记者专访时表示，为满足监管部门对信托公司的监管要求
，此次定增确有必要性。定增完成后，公司将优化调整目前的信托业务结构，有利
于整个公司的可持续发展，提升公司的盈利能力。

资管新规下主动作为

中国证券报：根据募集资金的资金投向，公司在选择投资者时，有着怎样的考量？

李宪强：此次募集资金用于充实江苏信托资本金，江苏信托可以用来投资优质金融
股权、证券市场和私募股权。通过增资认购、股权受让等多种方式，进一步提升公
司参股的人寿保险公司、城商行、农商行及其他持牌金融机构的投资深度和广度。

此举一方面帮助公司布局金融投资格局；另一方面，能够与公司主动管理类信托业
务形成合力，提升主动管理能力，优化调整目前的信托业务结构。

出于以上考量，根据证监会相关规则，公司最终确定深圳华侨城资本投资管理有限
公司、中国国有企业结构调整基金股份有限公司、中国江苏国际经济技术合作集团
有限公司和建信（北京）投资基金管理有限责任公司等4家有着深厚实力与“国家
队”背景的投资者。

中国证券报：江苏信托固有业务资产规模较高，并不缺乏资金，定增确有必要性吗
？

李宪强：目前，江苏信托净资产115亿元。这次定增及江苏信托的其它股东增资共
约50亿元。根据公司上述固有业务投资计划，特别是金融股权投资计划，对自有资
金需求较大。因此，为保证公司在满足监管部门对信托公司的流动性监管要求的前
提下，实施上述投资计划，定增确有必要性。

中国证券报：目前，江苏信托通道业务的比重如何？资管新规出台后，对江苏信托
的未来发展有何影响？

李宪强：江苏信托通道业务规模占信托总规模的比重较高，虽然规模占比较高，由
于其信托报酬率水平很低，因此，该类业务占信托业务收入的比重并不高。

资管新规出台后，对江苏信托的银信通道业务、资金池业务以及证券投资业务造成
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的影响较大，主动管理、财富管理等方面也需积极调整适应新规要求，江苏信托将
主动作为，从暂停融资类（非标）通道业务、探索开展定制化主动管理业务、积极
参与资产证券化业务、重点推进资金池向净值型标准化产品转型等方面开展业务的
转型升级，以应对新环境下的市场竞争。

未来持续“双轮驱动”

中国证券报：除了信托板块，公司还有一个能源板块。公司能源板块的盈利能力和
未来前景如何？未来清洁能源是否成为方向，思路是什么？

李宪强：能源板块的盈利能力主要与发电机组的发电量、上网电价和煤炭、天然气
等燃料成本的价格有关。从所处区域来看，江苏国信控股的发电企业均在江苏省内
，江苏是经济大省，电力需求增长迅猛，机组利用小时远高于全国平均水平。

清洁能源方面，江苏省要求按照“苏南加密，苏北成网”的原则，积极推进苏中苏
北天然气国家干线、过江管道、LNG接收站以及沿海输气管网建设。公司则加大了
天然气机组发展，现有多等级燃机发电机组10台，总容量为2592MW，其装机容
量占比约25%，未来还会进一步上升。

中国证券报：目前，公司两大板块在整体营收中分别占比如何？公司未来的发展是
否继续坚持双轮驱动战略？

李宪强：两大板块各占利润总额的一半。净利润方面，2017年信托会高一些，因为
2017年煤价较高，火电利润有所下降。收入方面，信托比较低，因为信托行业收入
来源主要是手续费收入，而制造业收入来源主要是销售产品，造成收入差异较大。

未来，江苏国信将坚持能源、金融双主业发展，产融结合也是国家提倡和支持的。
国信集团是江苏省唯一的改建国有资本投资运营公司试点企业，江苏国信是国信集
团着力打造的能源和金融板块上市平台，未来资本运作空间广阔。

本文源自中国证券报?中证网

更多精彩资讯，请来金融界网站(www.jrj.com.cn)
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